

**Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT
mit Antwort der Landesregierung**

Anfrage der Abgeordneten Anna Bauseneick (CDU)

Antwort der Niedersächsischen Staatskanzlei namens der Landesregierung

Veralteter Internetauftritt des Landes Niedersachsen

Anfrage der Abgeordneten Anna Bauseneick (CDU), eingegangen am 29.04.2024 - Drs. 19/4209, an die Staatskanzlei übersandt am 30.04.2024

Antwort der Niedersächsischen Staatskanzlei namens der Landesregierung vom 08.05.2024

Vorbemerkung der Abgeordneten

Ein moderner Internetauftritt ist ein Aushängeschild, welches das Image eines Bundeslandes sowohl national als auch international prägt. Darüber hinaus ist dieser von Bedeutung, um Informationen über das Land zu verbreiten, dadurch Transparenz zu schaffen und die Bürgerinnen und Bürger möglichst aktiv an politischen Prozessen des Landes und der Landesregierung teilhaben zu lassen. Auf den Internetseiten der Ministerien sind vielfach veraltete Inhalte zu finden¹, welche noch aus der 18. Legislaturperiode stammen.

1. Wann wurden die Website des Landes Niedersachsen sowie dem Land zugehörige Seiten zuletzt hinsichtlich ihrer optischen und strukturellen Erscheinung grundlegend überarbeitet?

Die Internetseiten des Landes Niedersachsen sowie dem Land zugehörige Internetseiten wurden, sofern sie mit dem Content-Management-System (CMS) des Landes Niedersachsen betrieben werden, hinsichtlich ihrer optischen und strukturellen Erscheinung zuletzt im Jahr 2015 grundlegend überarbeitet. Darüber hinaus befindet sich der strukturell-thematische Aufbau - auch angetrieben durch die aktuellen politischen Themen - durchgängig in einem Prozess einer möglichst kontinuierlichen redaktionellen Überarbeitung.

2. In welchem Umfang ist gegebenenfalls eine Überarbeitung des niedersächsischen Internetauftrittes in Zukunft geplant?

Die grundlegende technische Überarbeitung des niedersächsischen Internetauftrittes (Relaunch) befindet sich im ersten Stadium des Ausschreibungsprozesses. Derzeit werden die eingegangenen Teilnahmeanträge ausgewertet. Nach jetzigem Planungsstand ist davon auszugehen, dass wir noch in diesem Haushaltsjahr einen Zuschlag an ein Unternehmen vergeben werden, das dann den Relaunch in den Jahren 2025/ 2026 umsetzen wird.

¹ abgerufen am 04.04.2024

3. Wie kann sichergestellt werden, dass die Informationen auf den Internetseiten der Landesregierung sowie der dazugehörigen Ministerien und Institutionen stets aktuell sind?

Die Internetseiten der Landesregierung werden je nach personeller Verfügbarkeit in den Pressestellen möglichst kontinuierlich aktualisiert. Die redaktionelle Verantwortung obliegt sowohl in der thematischen Schwerpunktsetzung als auch in der inhaltlichen Gestaltung den jeweiligen Ministerien bzw. der Staatskanzlei. Zur Vorbereitung des Relaunches werden die zum Teil sehr umfangreichen Internetauftritte derzeit analysiert.